



E

Editorial

Los Ríos, un buen lugar para crecer

La región elabora un Plan de Acción y varias comunas trabajan en políticas de infancia.

Lograr que las comunas sean buenos espacios donde los niños y niñas puedan desarrollarse de manera segura e integral, es un objetivo que impulsa la organización Grupo Educativo hace seis años en diferentes puntos del país y en la región de Los Ríos en particular, a través del programa “Un gran lugar para Crecer”.

Lanco, Máfil, Paillaco, Panguipulli y Lago Ranco, han desarrollado iniciativas con el programa en esta dirección, siguiendo las directrices de la Ley 21.430 sobre Garantías y Protección Integral de las Infancias; incluyendo definiciones para llegar a construir sus Políticas Comunes y acciones concretas para garantizar respeto de derechos y participación.

Paralelamente, otras comunas avanzan en sus propuestas. Valdivia, por ejemplo, elabora un Plan de Infancia y para ello ha establecido un diagnóstico inicial, en el cual identificó las principales inquietudes de la población entre 6 y 17 años de edad; análisis que señala a la violencia como una preocupación real entre ellos (en el hogar y barrio), como también la inclusión escolar y la valoración de las familias.

A nivel regional, en tanto, se cuenta desde abril de 2023 con un Consejo Consultivo y Asesor para la Infancia y Adolescencia. Además se encuentra elaborando -con una forma participativa pionera- un Plan de Acción de largo plazo, que oriente las determinaciones de planificación territorial, considerando realidades urbanas y rurales; variables de género; datos sobre pobreza y atención de salud mental; migraciones, entre otros temas. Aquí el liderazgo corresponde al Gore, con apoyo del PNUD de Naciones Unidas; a través de un proyecto, cuyos recursos fueron aprobados nuevamente, en noviembre.

En tal contexto es que se valora la invitación de Grupo Educativo a reflexionar sobre el rol de los gobiernos locales para garantizar el bienestar de las infancias. La hizo a través de un seminario efectuado ayer, donde se conoció la experiencia de la Ciudad de Niños y Niñas de Zapopan, México; que es un modelo internacional en la materia.

Trabajar en estas temáticas es importante a nivel local, considerando que el 23,1% de la población tiene menos de 18 años; que hay un alto porcentaje de ese grupo en zonas rurales (26%) y que un 19% del total enfrenta condiciones de pobreza multidimensional.